

PRESENTACIÓN DE LA SEGUNDA EDICIÓN DE LA PUBLICACIÓN “ENERGÍA Y GEOESTRATEGIA”

13 DE MAYO DE 2015

El Comité Español del Consejo Mundial de la Energía (CECME) y el Instituto Español de Estudios Estratégicos (IEEE) han presentado hoy miércoles, 13 de mayo de 2015, la 2ª edición de la publicación “Energía y Geoestrategia”.



El acto, que ha tenido lugar en el Auditorio del Campus Repsol, ha sido inaugurado por el Secretario de Estado de Defensa, Pedro Argüelles Salaverría. Además, Arturo Gonzalo, Pedro Miró y Antonio Brufau, Presidentes de **CECME**, **Enerclub** y **Repsol**, respectivamente, así como el Director del **IEEE**, General de Brigada de Artillería Miguel Ángel Ballesteros, han participado en la Sesión de Apertura.

Arturo Gonzalo ha mencionado que la excelente acogida del primer volumen en 2014 ha servido como impulso para consolidar la fructífera cooperación entre el Comité y el Instituto para futuros años, convirtiendo a “Energía y Geoestrategia” en una publicación anual en la que, con carácter periódico, se identifican y analizan los grandes temas que vinculan ambas materias en la perspectiva internacional.

El segundo en intervenir, el General de Brigada de Artillería **Miguel Ángel Ballesteros**, ha subrayado el enfoque multidisciplinar de la publicación, en el que se combinan múltiples aspectos, como el geográfico, el factor humano, el económico o el sociopolítico. Hizo también referencia a la relevancia de la seguridad energética como uno de los objetivos fundamentales de la seguridad nacional.

Seguidamente, **Pedro Miró** ha resaltado el relevante papel que el CECME está desarrollando en los últimos años con proyectos diferenciadores que amplían su ámbito de actuación y que refuerzan su valor añadido, subrayando además que “iniciativas como ésta, que recogen una visión diferente del mundo energético, nos permiten ser más abiertos y conocer una perspectiva más global, basada en las inquietudes de personas ajenas a nuestra industria”.

Por su parte, **Antonio Brufau** ha señalado cómo el descenso de los precios del petróleo, iniciado en el verano de 2014, está marcando la actualidad energética y geopolítica desde entonces. Ha destacado especialmente el hecho de que “un escenario de precios bajos del crudo y del gas, desde el punto de vista de la geoestrategia, puede suponer amenazas y oportunidades para los distintos actores.”

El Secretario de Estado **Pedro Argüelles** ha comenzado su intervención, en primer lugar, excusando la ausencia del Ministro de Defensa y, seguidamente, ha trasladado algunas reflexiones en torno a las materias de análisis.

El primer aspecto al que ha hecho referencia ha sido el relacionado con los precios del petróleo. Ha indicado que, aunque a España unos precios bajos le pueden beneficiar, a nivel global pueden acabar con el incentivo tecnológico y la búsqueda de alternativas, por lo que “la estabilidad en los precios del crudo es un objetivo que todos debemos perseguir”. Además, el Secretario de Estado ha indicado que un precio bajo puede poner en riesgo la estabilidad en las zonas productoras, y ello puede afectar a España de forma clara, especialmente por su situación geográfica. Otra cara de la moneda, ha añadido, es el potencial estratégico de nuestro país por su localización, un valor añadido que tenemos que explotar, y que pasa, entre otras cosas, por aumentar nuestras interconexiones energéticas. Garantizar la seguridad de las rutas de tránsito, debe ser también prioridad.

Otros factores importantes a los que ha hecho referencia han estado relacionados con la producción de todos los recursos energético autóctonos, la protección de las infraestructuras, el aprovechamiento y mejor uso de la energía, así como el medio ambiente. Para concluir, ha destacado que los mundos de la energía y de la seguridad están íntimamente relacionados, constituyendo “una realidad compleja que exige la complicidad y colaboración de todos los actores”.

En esta nueva edición - que ha contado con el patrocinio de CEPSA, Enagás, Iberdrola y Repsol, y que ha sido editada simultáneamente en español y en inglés - se analizan, desde un punto de vista energético, áreas geográficas concretas – Oriente Medio,

Rusia y el Ártico – que destacan por su complejidad, y tienen un importante componente geopolítico, sobre todo en aquellos aspectos relacionados con la seguridad de suministro. Estos tres trabajos han sido elaborados por el Teniente Coronel del Ejército del Aire **Francisco José Berenguer**, Capitán de Fragata de la Armada **Francisco José Ruiz** y **Vicente López- Ibor**, respectivamente.

Además, se analizan aspectos sectoriales como la situación de la energía nuclear, que en el actualidad representa el 10, 5% de la electricidad generada en el mundo con 435 centrales en funcionamiento, y sus perspectivas de futuro en base a las nuevas especificaciones de seguridad a raíz del accidente de Fukushima. **Antonio Colino** ha sido el autor de esta materia.

Por último, se aborda, de manos de **Carlos Sallé Alonso**, el acceso universal a la electricidad y su papel en la lucha contra la pobreza, lo que muestra como el sector energético está cada vez más sensibilizado por los temas sociales.

El evento ha contado con un panel de debate formado por los citados autores del estudio y su coordinador, el ex Ministro de Industria **Claudio Aranzadi**, así como una sesión de reflexiones finales en la que han participado Arturo Gonzalo, el General de Brigada de Artillería Ballesteros, y el propio coordinador.

Al finalizar el acto se ha hecho entrega del libro Energía y Geoestrategia 2015 a los más de 350 asistentes.

Madrid, 13 de mayo de 2015